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Edito  

 

Selon une récente étude de l’Ifop, 

vivre à la campagne représente la «vie 

idéale» pour 81% des Français. Ils pensent 

que vivre à la campagne rend plus 

heureux que vivre en ville.  

La qualité de vie, le calme, l'accès à la 

nature, le moindre coût de la vie, la plus 

faible insécurité, les plus faibles niveaux 

d’inégalités, les meilleures relations 

sociales sont autant de facteurs, très liés 

entre eux, susceptibles d’expliquer cet 

engouement en faveur des campagnes 

(Rappelons tout de même que 8 Français 

sur 10 vivent en agglomération). 

Or tous ces gages d'attractivité d’une 

vie loin des zones urbaines nous en 

bénéficions ici à Vendegies.  

 

 

Et  ce sont ceux-là mêmes que nous 

tentons d’améliorer sans cesse afin de 

promouvoir notre « bien vivre » au village. 

Nul ne saurait, en effet, contester que 

Vendegies soit un village vivant, attrayant 

et rayonnant où il fait bon vivre.  

C’est en ce sens que vont tous nos 

engagements pris, en particulier, l’an 

dernier.  

Aussi j’en profite pour passer 

rapidement en revue les principaux points 

concernant cette année (pour le reste je 

renvoie à la lecture des pages suivantes). 

Eclairage public : nous avons continué 

à doter la commune d’éclairage avec une 

installation d’ampoules à diode 

électroluminescente (LED) sur toute la 

D958. Ainsi  c’est désormais la quasi-

totalité du village qui est équipée. 

Aménagement : suite aux travaux de 

Noréade dans la rue du Roniau, nous en 

avons profité pour en refaire le 

revêtement. 

Le presbytère : il a été complètement 

restauré. Il est désormais fonctionnel. Il 

doit servir de salle permettant d’accueillir 

les associations ; mais il pourra également 

servir de lieu destiné à des funérailles.  

Pour l’heure, en attendant la fin des 

travaux sur l’école, il servira de manière 

provisoire de dortoir et de garderie pour 

les enfants. 

 
…../….. 

https://www.ohmymag.com/best-friends/les-chiffres-desastreux-du-declin-des-oiseaux-de-nos-campagnes_art120577.html
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L’école : il est certain que l’école 

constitue le cœur battant du village. Elle 

lui insuffle la vie.  

Mais aussi c’était un projet 

incontournable dans la mesure où ce site 

scolaire présente la sécurité que tout le 

monde attendait. 

Il est vrai que le carrefour dit du 

« quatre chemins » et la traversée de la 

D958 sont dangereux. La circulation y est 

dense. L’avantage qu’offre désormais le 

regroupement scolaire, c’est que les 

parents pourront se garer aisément de 

sorte que la sortie de l’école sera plus 

sécurisée. 

Il s’agissait de réunir les deux écoles 

sur le site actuel de l’école maternelle de 

façon à créer un seul établissement entre 

les deux aires de stationnement (place des 

Campiaux et place du Lonny).  

Nous avons, après de multiples et 

obstinées démarches et beaucoup de 

patience, enfin obtenu les subventions. 

J’annonçais l’an dernier que nous étions 

suspendus à ces dernières. C’est 

désormais chose faite.  

Ainsi, le département nous accorde 

300 000€ et l’état (DETR) 246 000€. Par 

conséquent, le marché a pu être lancé. 

Notre patience et notre obstination 

ont fini par payer. 

Au total notre cadre de vie est 

toujours plus attractif et accueillant et 

nous faisons tout ce qui est possible pour 

progressivement l’améliorer encore. 

Avec ces bonnes nouvelles, l’équipe 

municipale et moi-même nous vous 

présentons nos vœux les meilleurs et nous 

vous souhaitons ce « bonheur » de vivre à 

Vendegies dans la fraternité et la 

solidarité. 

                                                                            

   Laurence Pralat,                                                                

Maire de Vendegies sur Ecaillon                                                                  

Edito  
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Intercommunalité 

  

Depuis le 04 juillet 2018, la maison intercom-

munale des services à la population se nomme 

l’Etape. 

Cette nouvelle structure gérée en régie directe 

par la CCPS est un lieu d’accueil, d’échanges 

et d’écoute pour tous sans distinction sociale, 

ethnique, religieuse et d’âge.  

 

Les services apportés s’articulent autour de 

différents secteurs d’activités : 

- Petite Enfance : Relais d’Assistants Mater-

nels intercommunal (RAM), Lieu Accueil En-

fants Parents (LAEP), le multi-accueil itinérant 

qui en début d’année 2020 se transformera en 

micro crèche intercommunale (uniquement 

sur le site de Solesmes pour l’instant) 

- Enfance : Accueils de loisirs sans héberge-

ment (ALSH), formation BAFA 

- Jeunesse : Lieu d’Accueil de Loisirs et de 

Proximité (LALP), séjours de vacances 

- Solidarité/Insertion : Service de livraison de 

repas au domicile des personnes âgées, ac-

compagnement individuel par le référent du 

Revenu de Solidarité Active (RSA) 

- Plus récemment le secteur Adultes/Familles/

Séniors 

 

Zoom sur ce secteur Adultes/Familles/

Séniors : 

Afin de développer une dynamique de partici-

pation des habitants à des projets collectifs, 

de nombreux supports d’animations ont été 

déployés cette année 2019 : 

- 20 séances de Baby galipettes (initiation de 

baby-gym pour les petits de 0 à 4 ans) 

- 22 ateliers cuisine Parents/Enfants  

- 27 défis « cuisine » intergénérationnels 

- 7 ateliers « l’heure du conte » 

- 8 ateliers « P’tites mains » (travaux ma-

nuels) 

- 8 petits déjeuners au sein des accueils de 

loisirs 

- 65 ateliers d’initiation informatique 

- participation au trophée Mix ’foot 

- sortie intergénérationnelle à l’Armada de 

Rouen 

- sortie famille à la ferme hélicicole de Croix 

Caluyau 

- participation à la 8 ème édition d’Emotigoût 

- 2 conférences (Aromathérapie – les limites 

chez l’enfant) 

 

Les partenaires rassemblés pour mobiliser les 

habitants sont : les services communaux et 

intercommunaux, les établissements scolaires 

du territoire, l’Unité Territoriale de Prévention 

et d’Action Sociale (UTPAS) d’Avesnes-les-

Aubert/Solesmes, le relais autonomie, le Ré-

seau d’Ecoute, d’Appui et d’Accompagnement 

des Parents du Cambrésis (le REAAP), l’Espace 

Ressources Cancers du Hainaut Cambrésis. 

 

Depuis septembre 2019 un comité d’usagers 

(volontaires) est créé. Il participera en 2020 à 

l’écriture du projet social pour permettre aux 

habitants du territoire de participer  à l’amélio-

ration de leur condition de vie, au développe-

ment de l’éducation et de l’expression cultu-

relle, au renforcement des solidarités et des 

relations de voisinage, à la prévention et à la 

réduction des exclusions. 

 

Il est à noter également qu’à partir de Janvier 

2020, l’Etape aura le label « Maison de ser-

vices Au Public (MASP)-Maison France 

Service ». 

Une MSAP a pour missions d’accueillir, d’orien-

ter et d’aider les usagers dans leurs relations 

avec les administrations et les services publics 

notamment. Guichet unique administratif, il 

donne ainsi la possibilité en un même lieu, 

d’être accueilli par un agent, d’obtenir des in-

formations et d’être accompagné lors des dé-

marches administratives relevant de plusieurs 

administrations ou organismes publics. 

Cette Maison de Service Au Public n’intervient 

pas à la place de ces organismes, mais en 

amont, en soutien des usagers. 

Contact l’Etape 03.27.70.74.30       

9 rue Jules Guesdes  Solesmes 
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Intercommunalité 

L’éolien 

En matière de transition énergétique, la CCPS 

s’est engagée dans un plan communautaire de 

développement raisonné des énergies 

renouvelables (plan ENR) pour le territoire du 

pays solesmois. Pour cela, elle s’est dotée en 

février 2018, de la compétence facultative 

d’ « Aménagement et Exploitation des 

Installations des Energies Renouvelables 

Eoliennes ». 

 

Face à la multiplication des initiatives privées, 

cette politique a pour ambition de maîtriser les 

projets futurs et de valoriser au mieux les 

ressources générées sur l’ensemble du 

territoire. Il s’agit donc d’encadrer les 

implantations à venir et d’en limiter le nombre 

total à 40 ; 20 étant déjà en service et 5 en 

projet négocié (à Saulzoir), il reste un 

maximun de 15 éoliennes supplémentaires à 

autoriser. 

 

En décembre 2018, la CCPS a retenu le 

développeur « JP Energie Environnement » 

pour contractualiser ce développement. Cela 

s’est traduit en novembre 2019 par l’entrée au 

capital d’une société portant un nouveau projet 

« Parc éolien du chemin de Valenciennes » à 

Haussy. 

Ce projet constitue une extension du « parc 

éolien de la chaussée Brunehaut », qui a été 

construit en 2016 et mis en service en 2017. Il 

propose de doubler la ligne des 6 éoliennes 

existantes avec 5 aérogénérateurs 

supplémentaires de 3.6 MW de puissance 

unitaire. 

L’enquête publique est en cours depuis le 20 

novembre et s’est terminée le 20 décembre. 

 

Les retombées financières pour les collectivités 

sont définies par la CCPS. Pour le parc 

existant, le montant transféré à Vendegies 

s’élève à 1183.26 € 
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Presbytère 

Une collaboration constructive avec le cabinet 

MV2 architectes nous a permis de déposer le 

permis de construire obligatoire pour la con-

version de ce bâtiment d’habitation en ERP 

(établissement recevant du public). 

 

En 2018, nous avions demandé un devis pour 

prévoir le remplacement futur de la toiture en 

mauvais état. La météo a bousculé notre ca-

lendrier : après un violent coup de vent, ces 

travaux devenaient d’une nécessité absolue. 

Grâce à une concertation permanente, l’en-

treprise JLCB nous a proposé la meilleure so-

lution pour réaliser cette nouvelle toiture (une 

partie des travaux a été prise en charge par 

l’assurance).   

 

 

Dans le cadre d’un marché à procédure adap-

té (MAPA), les travaux intérieurs ont été con-

fiés à l’entreprise LPL Habitat. 

Afin de bénéficier d’un maximum de subven-

tions, nous avons respecté les critères sui-

vants : 

- Plancher chauffant alimenté par une pompe 

à chaleur 

- Isolation très haute performance des murs, 

plafonds et sols 

- Eclairage LED 

- Menuiseries à très hautes performances 

énergétiques 

- Mise en accessibilité PMR (personnes à mo-

bilité réduite). 

 

La combinaison des 4 premiers critères devrait 

nous permettre d’obtenir une subvention de 

50% sur les travaux de chauffage, d’éclairage, 

de menuiserie et d’isolation. 

Enfin Christophe et son équipe se sont chargés 

des travaux de finition : peintures et vernis. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Municipalité 
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Municipalité 

Eclairage public  

Eclairer mieux en consommant moins ! 

Le démarrage tardif de cette nouvelle tranche 

de travaux (rue de Solesmes et rue de 

Valenciennes) ne remet pas en cause notre 

volonté d’équiper la majorité des rues du 

village d’un éclairage LED performant et 

durable. 

 

La commande passée et enregistrée en juillet 

n’a pas pu être validée avant fin septembre. 

En effet, pour bénéficier des meilleurs tarifs , 

nous faisons partie du groupement de 

commande du Pays du Cambrésis et 

malheureusement toutes les démarches 

administratives pour acter le groupement 

d’achat n’ont pas pu être clôturées avant fin 

septembre. 

Ces travaux bénéficient d’une subvention 

TEPCV et d’un complément d’aide grâce aux 

CEE (certificats d’économies d’énergie) 

mutualisés par le Pays du Cambrésis. 

La consommation annuelle de notre éclairage 

public est ainsi réduite de plus de 50%. 

 

Noréade 

Noréade, régie du SIDEN-SIAN, a la 

compétence des services eau et 

assainissement sur notre commune. Les 

évolutions de la réglementation en la matière 

ainsi que l’état des installations existantes 

rendent nécessaires des investissements 

importants de la part de Noréade. 

Après l’interconnection de notre château d’eau 

avec « l’autoroute de l’eau » venant de Mormal 

qui doit garantir l’alimentation en eau et sa 

qualité, Noréade travaille pour améliorer le 

rendement de son réseau de distribution, en 

particulier pour limiter les pertes par fuites sur 

ce réseau. 

Dans notre commune, l’état de vétusté avancé 

des conduites d’eau de quelques voies 

communales a décidé Noréade à lancer les 

travaux de rénovation sur plusieurs rues : rue 

du Roniau, rue du vieux chemin, rue des billes, 

ruelle du moulin, ruelle des écoles. 

Ils se traduisent par la mise en place de 

nouvelles conduites et la rénovation des 

raccordements en eau des habitations. C’est un 

chantier impactant pour la commune à la fois 

par la gêne occasionnée et par les 

dégradations engendrées sur les revêtements 

de nos rues.  

C’est l’entreprise LORBAN qui effectue ces 

travaux qui ont démarré vers le 10 octobre 

pour une durée de 5 mois environ. 

Vu les caractéristiques de ces rues étroites, la 

municipalité a demandé à Noréade de traiter 

au mieux les gênes provoquées par ce 

chantier : 

- Limiter au maximum la durée des coupures 

d’eau engendrées. 

- Ne bloquer la circulation que pendant les 

heures d’intervention de 8h à 17h. 

 

Travaux (suite) 
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Municipalité 

Ecole maternelle et accueil périscolaire 

Avant la nouvelle école, il faut s’occuper de 

l’existante : une coordination efficace entre 

les entreprises Intermenuiserie, JLCB et Dis-

trib Elec a été nécessaire pour effectuer les 

travaux en un temps record : entre la fin du 

centre aéré (fin juillet) et la rentrée scolaire 

de septembre.  

- Mise en place de menuiseries triple vitrage 

avec volets roulants électriques pour la classe 

maternelle et triple vitrage pour la garderie. 

- Installation d’une VMC pour les sanitaires. 

- Remplacement du bardage avec renfort 

d’isolation pour les combles perdus et les 

murs. 

L’opération couplée « fenêtres et isolation » 

permet de faire passer de 30 à 40 % le taux 

de prise en charge par les CEE mutualisés du 

Pays du Cambrésis. 

L’ensemble ainsi réalisé améliore le confort 

été comme hiver et diminue notre facture 

énergétique. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Travaux (suite et fin) 

 

Salle communale 

Grâce à l’intervention du Fonds pour l’insertion 

des personnes handicapées dans la fonction 

publique (FIPHFP) qui a financé 36% des dé-

penses dans le cadre d’une mise aux normes 

de la cuisine, nous avons changé la plonge, le 

lave-vaisselle et le four à réchauffer pour la 

cantine. Une nouvelle armoire pour la vaisselle 

cantine vient compléter cet aménagement. 

Salle des associations et bibliothèque sco-

laire 

Nous avons confié  à l’entreprise ADR

(Alexandre Dervaux) le soin de remplacer la 

très vieille chaudière par un modèle à conden-

sation qui nous permettra aussi de bénéficier 

d’un financement CEE . 

 

Salle des sports et terrain de foot 

Le pare-ballons sera installé en fin d’année et 

différents travaux d’électricité ont été confiés à 

l’entreprise Distrib Elec (deuxième rampe 

d’éclairage, déport de la commande d’éclairage  

du terrain de football, prise 380V aux normes, 

modification des temporisations de chauffage). 

Eglise 

En conséquence du coup de vent de mars 

2019, quelques travaux de réparations au ni-

veau de la toiture de l’église ont été réalisés 

par l’entreprise JLCB. 

Un dispositif de coupure automatique du 

chauffage a également été mis en place. 

 

   Vend’infos+                Janvier 2020 
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Municipalité  

Vie communale 

Pour faciliter la collecte, merci de respecter le 

contenu de votre poubelle en évitant de mé-

langer le verre avec tout autre objet 

(plastique, papier, etc ...). 

De nouvelles poubelles ont été installées dans 

le village, dont certaines près des boîtes aux 

lettres. 

Nous vous remercions de ne pas jeter vos 

prospectus dans ces poubelles ; les bacs 

jaunes (que chacun possède et dont l’enlève-

ment est gratuit) sont prévus à cet effet et 

font partie du tri sélectif. 

Le tri n’est pas qu’un petit geste, et celui-ci fait 

au quotidien aide à préserver les ressources 

naturelles. 

 

Maisons fleuries 

La remise des prix du concours des maisons 

fleuries s’est déroulée en mairie le vendredi 8 

novembre. 

Prix de la Biodiversité : Mme BASUYAUX  

Prix du Balcon Fleuri : M. BUSIN 

Prix de la Rocaille Fleurie : M. Mme  DEBUS 

Prix de la Volonté d’Embellissement de la Com-

mune : Mme GILLERON 

Prix de l’Equilibre Minéral et Végétal :  

M. Mme LEFEBVRE 

Prix de la mise en valeur du Patrimoine :   

M. Mme MERIAU 

Prix de l’Aménagement Paysager :   

Mme PETERS 

Chacun a reçu une fleur et un chèque cadeau 

(voir photos en couverture). 

Nous les remercions pour leur implication dans 

l’embellissement de leur maison et donc de la 

commune.  

Certes, l’entretien des espaces publics est réa-

lisé par les employés communaux. Avec la Loi 

« Zéro  phyto  » mise en application par la 

commune au 1er janvier 2017, un passage ré-

gulier plus fréquent est nécessaire pour  l’en-

tretien. 

Ceci ne doit pas nous empêcher de nettoyer et 

entretenir les abords de nos habitations, le 

cadre de vie étant l’affaire de tous ! 

Le repas des aînés 

Le repas des aînés, comme le veut la tradi-

tion, s’est déroulé à Sommaing sur Ecaillon le 

4 Juillet 2019, réunissant 71 convives pour 

partager un repas festif convivial, au son de 

l’accordéon de la formation  « Alexis et Lucas 

passion ». 

Merci aux membres de la commission d’action 

sociale et aux amis fidèles au rendez-vous. 

Colis de Noël 

La distribution des colis de Noël s’est déroulée 

le 14 décembre 2019. 107 colis de qualité ont 

fait la joie de nos aînés. 

Merci aux commerçants et artisans locaux 

pour leur investissement ainsi qu’aux élus et 

membres de la commission d’action sociale 

participant à cette manifestation. 

 

Dépôts sauvages 

Les dépôts sauvages de déchets, quelque soit 

leur nature, sont strictement interdits par la 

loi et sont passibles d’une amende. 

Cependant, cet abandon de déchets est fré-

quemment constaté sur le territoire commu-

nal. Serait-il si difficile d’utiliser les services de 

la déchetterie la plus proche ? 

Respecter l’environnement, c’est assurer un 

cadre de vie agréable pour tous. 

 

Poubelles 

Depuis quelque temps, une collecte de verre a 

été mise en place par la commune pour venir 

en aide aux aînés ayant des difficultés pour se 

déplacer. 
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Concert Ste Cécile 

Le Concert Sainte Cécile a eu lieu le samedi 

23 novembre en l’église Saint Saulve. 

30 musiciens sous la baguette de Florence 

GILLES, nous ont enchantés pendant 1h30. 

Merci à Renaud IDE et son équipe « Happy 

Swing Orchestra » de nous émerveiller chaque 

année. 

A l’issue de ce concert, le pot de l’amitié a clos 

cet agréable moment musical. 

 

 

Parcours du coeur 

Le parcours du cœur s’est déroulé à Vendegies 

le 7 Avril 2019 à la mairie dès 9h. 

Au programme : marche de 4, 7 ou 10 kms et 

VTT de 10 ou 20 kms, cette manifestation 

étant orchestrée par le Docteur DURIEZ. 

Malgré la pluie battante, nombreux furent les 

marcheurs et vététistes présents au rendez-

vous annuel de cette bonne action cardiolo-

gique. 

 

PARIS ROUBAIX Challenge 

Le Paris Roubaix Challenge a eu lieu le 13 

avril 2019 dans notre commune, point de ravi-

taillement des cyclistes et ceci pour la 3ème 

année consécutive. 

Cet évènement a monopolisé une dizaine de 

bénévoles fidèles et enthousiastes dès 6h du 

matin. 

  

BTA Solesmes 

A l’occasion du bilan trimestriel de novembre 

2019 de la BTA ( Brigade Territoriale Auto-

nome de la gendarmerie) de Solesmes, le ma-

jor commandant la brigade a fait le bilan des 

interventions assurant la sécurité dans nos 

communes.  

Il a insisté sur 2 points importants : 

 

 - Les transactions frauduleuses via les cartes 

bancaires sont en  constante progression. Une 

plateforme internet (PERCEVAL) permet aux 

victimes d’escroqueries  à la carte bancaire de 

signaler la fraude aux forces de l’ordre. 

Cet outil est toutefois réservé aux achats frau-

duleux à distance et non au vol physique du 

moyen de paiement. La victime doit toujours 

être en possession de sa carte et avoir fait op-

position auprès de sa banque. 

Pour se connecter à Perceval, il faut se rendre 

sur le site du Service Public via l’onglet 

« fraude à la carte bancaire » et remplir le 

questionnaire. Un document est alors transmis 

à la victime pour justification auprès des éta-

blissements bancaires. 

- Violences : le 3919 est le numéro national de 

référence pour les femmes victimes de vio-

lences. Il propose une écoute, informe et  

oriente vers les dispositifs d’accompagnement 

et de prise en charge. Mais le 17 reste le nu-

méro d’urgence en cas de danger immé-

diat. 

Recensement 

Un nouveau recensement de la population aura 

lieu du 16 janvier au 15 février 2020. Merci de 

réserver un bon accueil à nos enquêtrices Ed-

wige et Christel. 

Vie communale 

Municipalité  
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Notre école  

Année scolaire 

Cette année, notre école compte 123 élèves 

(54 maternelles et 69 élémentaires). 

Comme pour l’an passé, la capacité d’accueil 

du dortoir étant limitée, les TPS (nés 2017) ne 

peuvent être accueillis que le matin. 

25 enfants viennent de Sommaing.  

13 CM2 ont quitté l’école du village pour le 

collège Saint Exupéry de Solesmes.  

 

L’équipe enseignante est stable  :                                                                                        

Monsieur SERVOIN  CM1-CM2  (25 élèves) 

Madame OSTROWSKI CE1 CE2 CM1 (21 

élèves) 

Monsieur DUWEZ CP-CE1 (23 élèves) 

Monsieur COGET MS-GS (32 élèves) 

Madame MONTOIS TPS-PS-MS (23 élèves) 

Madame LEPEZ CM1-CM2 l e j eud i  

(décharge de M. SERVOIN) TPS-PS-MS le 

vendredi 

 

Dés la rentrée scolaire 2019, les enfants ont 

participé à des exercices d’évacuation-incendie 

(jeudi 19 septembre 2019) et de mise en 

sécurité (jeudi 26 septembre 2019).  

Suite à des contraintes d’encadrement, les APC 

(Activités Pédagogiques Complémentaires) se 

déroulent désormais les lundi et jeudi après la 

classe. 

Comme chaque année, les élèves peuvent 

fréquenter la piscine de Solesmes : entrée et 

transport pris en charge par la CCPS.  

 

L’année fut ponctuée de diverses sorties 

pédagogiques et culturelles :  

 

- tout au long de l’année scolaire : travail 

musical, en partenariat avec M. HEGO 

(Animateur musical de la CCPS), sur le thème 

de l’Alimentation, pour les CE1-CE2 . 

 

- mars 2019 :   CP-CE1 et CM1-CM2 :  dans le 

cadre du Printemps culturel francophone "Les 

couleurs de la francophonie" : travail avec des  

artistes plasticiennes du Canada et artistes 

musicaux du Mali (CP-CE1  et CM1-CM2). 

 

- dans le cadre de la semaine des 

Mathématiques, participation des CM1-CM2 au 

concours Calcul@tice, en partenariat avec une 

classe de 6ème du Collège St Exupéry. 

-  avril 2019 : sortie pédagogique à Solesmes 

"découverte des oiseaux et de leur régime 

alimentaire" (ENR), pour les CE1-CE2. 

 

- mai 2019 : en présence des forces de l’Ordre 

et des municipalités de Sommaing et 

Vendegies , remise des récompenses  aux 

enfants de CM2 pour le Permis Internet (une 

clé USB offerte cette année par la municipalité 

de Sommaing ),  et aux  CM1 CM2 pour le 

permis piéton (un brassard fluorescent offert 

par l’Association ARNANTOI). 

  

-  initiation à la circulation en vélo et aux 

dangers de la route pour les CM1-CM2 sous le 

contrôle des forces de Police.  

-  juin 2019 : sortie découverte musicale à 

Sommaing (Jazzy Kids) pour les MS-GS, CP-

CE1, CM1-CM2. 

 - traditionnelle fête de fin d’année. 

- sept 2019 : sortie pédagogique à Solesmes : 

75ème anniversaire de la libération de 

Solesmes (CM1-CM2). 

- octobre 2019 : projet sur une alimentation 

équilibrée "organisation d'un petit déjeuner 

équilibré" (CE1-CE2 et CM1-CM2). 

 

 - 18 novembre 2019 : spectacle théâtral sur le 

thème des 5 sens pour les élèves des classes 

maternelles.  

- décembre 2019 :  chants de Noël  à 

l’occasion du Marché de Noël de l’APE. 
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La commune ayant souscrit l’abonnement au 

magazine « Petit Gibus », chaque enfant de 

CE2-CM1-CM 2 a reçu un exemplaire sur l’Eu-

rope (février), la Sécurité Routière (mai 

2019), la Violence à l’Ecole (décembre).  

 

Projet ENIR (Ecole Numérique et Inno-

vante Rurale). 

Dans le cadre de la politique de développe-

ment du numérique en zones rurales, porté 

par l’Education Nationale, l’Ecole de Vendegies 

bénéficie d’une subvention afin de s’équiper 

d’un outil numérique   Les bénéficiaires en se-

ront à la fois les enseignants et les élèves : 

tablettes individuelles, écran tactile interac-

tif… .  

Ce projet, en concertation avec l’équipe ensei-

gnante, sera   opérationnel dès l’installation 

dans la nouvelle école.  

 

Quelques informations : 

 

Notre marché de restauration collective étant 

arrivé à échéance le 1er Décembre, nous 

avons relancé une consultation à laquelle deux 

entreprises ont répondu : API restauration et 

Dupont restauration. 

Après analyse des réponses, c’est l’offre API 

restauration qui a été retenue (actuel fournis-

seur basé à Thiant). 

Ainsi, le repas de base du déjeuner comprend 

4 composants : 

- une entrée ou un potage                                                                                                                  

- un plat protidique                                                                                                                                   

- un accompagnant                                                                                                                              

- un produit laitier, un fruit cru ou cuit, un 

dessert lacté, ou une pâtisserie. 

 

Cette prestation se réfère à la loi Egalim qui 

impose de proposer un repas végétarien par 

semaine, un élément bio par jour,  des den-

rées issues des circuits courts. 

 

Le restaurant scolaire reçoit en moyenne 80 

enfants par jour, répartis en deux services. 

A noter que les animateurs se verront attri-

buer un équipement de sécurité (coupe-vent  

orange   et les enfants revêtiront une  cha-

suble  jaune fluorescent : ceci pour sécuriser 

au maximum les trajets salle de sport – can-

tine .  

Quant au service de garderie, il reçoit environ 

15 enfants le matin et 20-25 le soir. Les ani-

mateurs proposent régulièrement, lors des 

temps forts de l’année, des activités  de tra-

vaux manuels à thème (Halloween, Noël, Car-

naval). 

Mini School 

Pour la troisième année consécutive, la Mini 

School de l’Ecaillon, animée par Mme Sylvie 

Legendre professeur d’anglais, a le plaisir de 

poursuivre avec les enfants de Vendegies et de 

Sommaing ses ateliers ludiques et pédago-

giques pour faire découvrir la langue et la cul-

ture anglaise, le mardi et le vendredi à 16h30. 

Inscriptions début juin pour la rentrée 2020 

(contact 06.88.78.10.59). Merry Christmas ! 

…../…..  

   Vend’infos+                Janvier 2020 

Notre école  
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Le projet avance à grands pas ! 

Enfin nos efforts portent leurs fruits ! 

 

En effet, le projet du cabinet d’architectes 

Studio Rijsel a répondu pleinement à nos 

attentes tout en respectant le programme et 

l’enveloppe budgétaire prédéfinis. Il a été 

présenté à l’équipe enseignante, lors d’une 

réunion d’information aux élus, par le cabinet 

d’architectes le 6 septembre 2019. 

Rappelons que ce nouveau bâtiment scolaire 

sera composé de : 

- 3 salles de classe d’une superficie de plus de 

60 m2  environ par classe, 

- d’une salle polyvalente qui  servira à la fois 

de dortoir et de salle d’évolution pour les 

élèves de maternelle, 

- de sanitaires, 

- d’un préau en forme de galerie qui reliera le 

bâtiment existant au nouveau avec, en son 

centre, une tisanerie pour les enseignants. 

Nous aurons également 2 cours de récréation 

dont l’une sera dédiée exclusivement aux 

élèves de maternelle avec un jardin 

pédagogique. Il y aura aussi dans cet espace, 

un local annexe pour stocker du matériel 

(tricycles, jeux d’extérieur, etc..). 

Enfin un sous-sol en emprise partielle abritera 

la chaufferie, le local technique et un espace de 

stockage de plus de 50m2 pour la commune. 

Une maquette reprise en dernière page et le 

plan ci-dessous nous donne un aperçu du futur 

complexe scolaire. 

 

Ainsi après la phase d’étude menée avec 

rapidité, efficacité et réactivité par la maîtrise 

d’oeuvre, l’appel d’offre pour le marché de 

travaux a été lancé fin octobre. 

Après analyse des réponses fin novembre, les 

entreprises ont été sélectionnées pour tous les 

corps d’état. Le projet global définitif s’élève à 

893 000€ HT (hors frais d’études et de maîtrise 

d’œuvre) subventionné à hauteur de 546 000 € 

par le département et l’état. 

Place donc à la construction dès janvier 

2020 ! 

Pendant la durée des travaux (étalés sur 

10 mois), et dès le 6 janvier 2020, l’accès 

au 26, rue Basse sera condamné. L’accueil 

périscolaire et la garderie se feront dans 

le presbytère réhabilité dont l’ accès par 

la rue de Solesmes sera ouvert.  

Notre école  

La nouvelle école 
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Après les combats du 25 août 1914 où le 27ième RI 

perd une trentaine d’hommes à la « Fosse aux loups », 
l’armée française recule jusqu’à la Marne. Dès lors, 
Vendegies se retrouve en territoire occupé jusqu’au 24 
octobre 1918.  

A partir de septembre 1914 plus de 2000 soldats 
allemands s’installent au cœur de Vendegies avec tout ce 
que cela suppose d’horreurs et de brutalités.  

En effet, les occupants saisissent blé, foin, 
nourriture, animaux. Tout est réquisitionné. Même les 
chiens. Et tout civil qui n’aurait pas déclaré ne serait-ce 
qu’un kilo de blé est passible de mort. Les contrôles sont 
permanents, harassants, humiliants : la terreur régit ce 
qu’on a peine à appeler la vie. Obligation de céder le 
trottoir aux Allemands et de les saluer avec la plus grande 
révérence. Au moindre écart on est traîné à la 
Kommandantur de Famars.  Les maisons sont fouillées 
régulièrement. C’est ainsi qu’un jour les soldats trouvent 
2 vélos et une carabine chez le curé : il risque le peloton 
d’exécution.   

L’occupant rationne : pas plus de 250 grammes de 
pommes de terre par jour et 400 grammes de viande par 

semaine. C’est la famine. Les personnes âgées 
dépérissent ; les enfants languissent de malnutrition. 

La commune doit payer chaque jour 10 francs pour 
un officier et 6 francs pour un sous-officier.   

Régulièrement des troupes passent et repassent 
avec leurs canons, leurs cantines, leurs ambulances et 
leurs chevaux dans un fracas assourdissant.  

La vie est de plus en plus insupportable. Pour 
résumer, Vendegies ressemble à un camp de prisonniers. 
Les habitants sont séquestrés dans leur propre village : 
ils sont perquisitionnés, réquisitionnés, contrôlés, pillés, 
affamés, humiliés.  

Andrée Lecompt se languit à plusieurs reprises 
dans son journal ( elle a 11 ans en 1914) : 

« Quels tracas ils nous causent ces maudits boches 
et quand seront-nous débarrassés d’eux ? »  

La libération tant espérée arrive pourtant, 4 ans 
plus tard, le 24 octobre 1918. Au prix de quelles 
souffrances encore ? 

Dans la période qui précède le 24 octobre Andrée 
Lecompt gémit : « Mon Dieu que l’existence est lourde. La 
vie est insupportable. Tous avaient espéré en une issue 
heureuse mais les jours s’avancent et le canon marche 
toujours ».  

Effectivement, dans un bruit de canonnade venant 
de Cambrai où les combats font rage plus que jamais, des 
caravanes de réfugiés se poussent péniblement dans un 
chaos indescriptible. Dans tout le village une foule 
inimaginable d’évacués se loge partout où c’est possible. 
Les vendegeois, eux aussi, se préparent à faire partie du 
grand troupeau de l’évacuation. 

 « De Vendegies à Bermerain, dit Andrée Lecompt, 
les champs et pâtures étaient couverts de tranchées, de 
fil de fer barbelé avec de gros canons distribués un peu 
partout et tirant à tour de rôle ».  

Soudain, après les évacués, ce sont les lugubres 
colonnes germaniques qui surgissent. Elles refluent sur 
Valenciennes.  C’est un torrent désordonné qui roule à 
travers Vendegies dans un fracas hallucinant. Sous le 
grondement régulier de bottes, de sabots et de roues sur 

le pavé, le sol tremble.  
Partout dans les champs : des canons, des 

camions, des chevaux, des bivouacs. Les soldats 
s’engouffrent dans les maisons pour camper. Ils 
s’entassent les uns sur les autres. Les maisons désertées 
par ses habitants sont si bondées de soldats que, pour 
ceux qui affluent encore pour le cantonnement de nuit, on 
a couvert toutes les rues de paille.  

Quand ce déluge s’éloigne peu à peu et que 
Vendegies dévasté se vide comme un œuf, on entend les 
bombardements se rapprocher. Puis les obus pleuvent. 
Les anglais s’approchent. 

Mais les allemands, dans leur retraite, ont placé 
méthodiquement des mitrailleuses sur les crêtes en leurs 
points stratégiques : au bois de Sommaing, au gros 
Caillou, et partout où c’était nécessaire.  

Les anglais savaient qu’ils étaient attendus. De 
toute façon ils avaient déjà réalisé plusieurs séries de tirs 
de barrage forcément annonciateurs. L’attaque de 
l’infanterie était donc imminente. 

Les troupes britanniques descendent vers la vallée 
de l’Ecaillon depuis le bois de Montrécourt sur une largeur 
de 3 km. 

Quand on consulte les plans d’attaque sur les 
cartes, les britanniques ont tout prévu au millimètre près. 
L’Etat-major calculait même que les troupes pouvaient et 
devaient avancer de 25 mètres par minute.  

A l’insu des allemands le génie installe 10 
passerelles sur l’Ecaillon pour faciliter le passage des 
troupes et du matériel. Il s’agissait de remonter de 
l’Ecaillon (qui coule en aval de l’actuelle rue du Robinson 
à Sommaing) jusqu’aux crêtes du bois de Sommaing et 
du gros caillou. 

A 4h du matin l’attaque est lancée. Furtivement et 
à la faveur de l’obscurité les troupes britanniques 
franchissent l’Ecaillon. C’est alors que les mitrailleuses 
allemandes canardent ; mais à l’aveuglette.  

Rapidement, les britanniques traversent les 1ières 
rangées de barbelés et se hissent sur les hauteurs de 
Sommaing. Au sommet de la rue de la Cavée à 
Sommaing, par exemple, un nid de mitrailleuses 
allemandes décime plusieurs pelotons. Les anglais sont 
cloués au sol, désorganisés. Impossible d’avancer.  

Alors le lieutenant Hickman regroupe les hommes 
des pelotons restants. Il leur ordonne de se mettre à 
l’abri, scrute les défenses allemandes, en découvre les 
failles. Après un temps de concertation avec ses hommes, 
il lance alors une attaque fulgurante sur les flancs. La 
poche de résistance allemande est anéantie. Le lieutenant 
Hickman sera décoré de la Military cross. 

Sommaing sera libéré seulement à 16h et 
Vendegies un peu plus tard. Environ 500 allemands 
seront fait prisonniers.  

Seulement voilà ! Vendegies est en ruine. Tout a 
été pillé, saccagé. Les maisons sont éventrées, béantes, 
sans porte, avec des détritus amoncelés à l’intérieur 
comme à l’extérieur. C’est un village fantôme. Les 
habitants ne reviendront, peu à peu, qu’en décembre 
1918. 

                                                              Extraits 
de discours de commémoration du 11 novembre 

Laurence Pralat. 

Centenaire  
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Foot 

 

Tout d’abord un petit bilan de notre saison 

2018/2019 qui s’est terminée par une montée 

en division supérieure de notre équipe B pour 

la 2eme année consécutive, elle est 

maintenant en D5, l’équivalent de la 2eme 

division. 

 

Au moment où je vous écris, notre équipe A 

(en D4) est actuellement 1ere de son groupe, 

et bien entendu nous visons la montée. 

Notre effectif jeune reste stable avec pas 

moins de 75 jeunes dans les catégories de U6 

à U15 sur 150 licenciés au total. 

 

Notre école de football se porte donc très bien, 

les éducateurs alternent entraînements et 

plateaux tous les week-ends. 

 

Pour rappel : Le samedi matin pour les enfants 

U6-U7 (5-6 ans), de 10h30 à 12h00 et les U8-

U9 (7-8 ans) – dans la même tranche horaire. 

Les U10-U11-U12, ont entraînement le mardi 

soir de 18h à 19h30 et championnat le samedi 

matin ou samedi après-midi. 

Les U15 font l’entraînement le jeudi soir de 

18h00 à 19h30 et leurs matchs le dimanche 

matin. 

Un grand merci aux éducateurs. 

 

Et enfin notre loisir, qui a vu son effectif 

augmenter cette année avec des joueurs de 

qualité qui leur permet de faire un très bon 

début de championnat tant sur les résultats 

que sur l’ambiance du groupe. 

 

Nous enregistrons l’arrivée de quelques 

bénévoles, dirigeants et éducateurs 

supplémentaires, qui viennent étoffer notre 

groupe, et avons mis en place un groupe 

facebook, afin de pouvoir communiquer autour 

de notre association (ASVE FOOTBALL). 

 

Notre traditionnel Arbre de Noël de nos jeunes 

s’est déroulé avec convivialité à la salle de 

Sommaing. L’association ayant offert à chaque 

jeune un ballon de football accompagné d’un 

album panini. 

 

Nous étions bien entendu présents lors du 

marché de Noël, et avons eu le plaisir d’offrir 6 

ballons de foot à nos jeunes footballeurs.  

Espérant également vous retrouver lors de 

notre traditionnel repas à Quérénaing le 8 

février 2020. 

 

Pour finir, je tiens à remercier tous ceux qui 

gravitent autour de l’ASVE, qui donnent de leur 

temps, qui participent, qui prennent plaisir, qui 

s’épanouissent, et qui nous soutiennent : 

Merci ! 

  

Je vous souhaite au nom de l’ASVE de bonnes 

fêtes de fin d’année, et une année 2020 pleine 

de santé ! 

Et au plaisir de vous croiser au stade. 
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Volley 
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Loto du 11 novembre : 

 

Cette année encore le loto organisé 

conjointement avec le foot fut une réussite ; 

pour cette 27ème édition, la salle du Lonny 

était bien remplie. 

Merci à tous pour votre participation. 

 

ZOOM sur notre équipe féminine : 

 

En cette fin d’année, honneur à notre équipe 

féminine qui est actuellement en tête de son 

championnat (6 matchs ; 6 victoires) et qui 

affiche un des plus beaux palmarès du 

secteur : 

-  2 titres de championne de France UFOLEP 

        2003 : victoire en finale à Ronchin 

        2005 : victoire en finale à Nancy 

 

- 8 finales de challenge Deloffre (Nord - Pas de 

Calais) dont 6 victorieuses : 

        1999 :  1. Vendegies   2.  Guesnain 

        2001 :  1. Vendegies   2.  Noyelles 

        2002 :  1. Vendegies   2.  Ronchin 

        2004 :  1. Vendegies   2.  Noyelles 

        2006 :  1. Vendegies   2.  Ferrière la Gde 

        2007 :  1. Aulnoy Ay    2.  Vendegies 

        2008 :  1. Isbergues    2.  Vendegies 

        2012 :  1. Vendegies   2.  Petite Forêt 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour compléter ce palmarès, n’oublions pas 

nos jeunes : 

        2011 et 2012 :  Championne du Nord en 

minimes filles 

        2014 :  championne du Nord en cadettes 

        2018 :  vainqueur de la coupe du Nord en 

cadet 

La section Volley-ball vous présente ses 

meilleurs vœux pour l’année 2020. 
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Badminton Pétanque 

Voilà dix ans que le Badminton Club de Ven-

degies-sur-Ecaillon rencontre un gros succès. 

En effet cette année encore, nous avons envi-

ron 70 adhérents avec pas plus d’une tren-

taine de jeunes qui tapent tous le volant avec 

la même effervescence. 

 

En ce qui concerne les compétiteurs, nous 

avons deux équipes d’interclubs en division 2 

et 4 en départemental. Il y a toujours un bon 

groupe lié qui se déplace dans le Nord-Pas-de-

Calais pour y faire différentes compétitions en 

niveau Régional et Départemental. 

 

Pour les tournois loisirs, nous sommes tou-

jours autant présents tout autour de Ven-

degies, le but est de s’amuser sur des thèmes 

différents : Bad’marathon, Bad crèpes, Bad’ar-

naval etc… 

 

Une des vraies forces du club de badminton 

de Vendegies est la bonne entente. En effet la 

bonne ambiance qui règne au sein du club fait 

que nous restons unis et soudés. Les nou-

veaux joueurs sont bien encadrés et pour 

ceux qui veulent progresser, des conseils sont 

toujours bons à prendre ! 

Entraînements : Séances adultes le lundi de 

19H à 22H et le jeudi de 19H à 22H (du 01/12 

au 15/02 le mercredi de 19H à 22H) 

Séance pour les jeunes le samedi de 9H à 

10H30. 

 

Contact Clément DESCHAMPS 06.74.94.90.81 

A bientôt sur les terrains !! 

Durant l'année 2019 le club de pétanque de 

Vendegies sur Ecaillon s'est installé sur les 

terrains de la résidence La Couture en accueil-

lant de nouveaux membres. Tous les samedis 

et dimanches de 15h à 19h, les membres du 

Dayton Petanque Club se sont rassemblé(e)s 

afin de jouer dans la détente et la bonne hu-

meur. 

 

Tout au long de cette année, nous avons or-

ganisé des journées ouvertes à tout le monde. 

Nous avons aussi rencontré le club de Ver-

chain Maugré dans le cadre de l’ intervillage, 

et le comité félicite à nouveau l'ensemble du 

club pour la victoire et l'organisation de la 

rencontre. De plus, nous avons renoué un 

contact avec le village de Quérénaing, et nous 

espérons les voir venir agrandir la famille de 

la pétanque. 

 

Fort de ses adhérentes et adhérents, le club 

va reprendre son activité sur les terrains en 

2020 avec son traditionnel challenge, l'inter-

club, et des concours, ainsi qu'une tenue 

digne du jeu. Le comité invite d'ores et déjà 

les personnes intéressées à nous rejoindre en 

2020. 

Le comité adresse ses plus sincères remercie-

ments à ses membres pour leur participation, 

au Dayton pour sa participation matérielle et 

financière (coupe de l'interclub), à la munici-

palité pour nous avoir permis d'utiliser les ter-

rains et pour leur subvention. 

Le Dayton Pétanque Club souhaite à toute la 

population de Vendegies, de bonnes fêtes de 

fin d'année. 

 

Contact : Duwez Olivier 06.30.41.24.73 
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 Les abeilles 
Comme en 2018, nous n'avons pas cette an-

née récolté de miel avec les ruches de l'asso-

ciation.  

Nous avions en 2018 transféré nos deux 

ruches du terrain de l'Amap rue André BRACQ 

à la sablière ; mais toujours pour des raisons 

de commodité et à la demande de la mairie, 

nous les avons de nouveau transférées cette 

fois sur le terrain de l'hôtel « Logis le Moulin 

d'Artres » à Artres, où Juliette la propriétaire, 

a eu la gentillesse de bien vouloir les accueil-

lir. 

 

Ayant pu récupérer 2 essaims nous avons à ce 

jour 4 ruches, dont une ruche Kényane de 

notre fabrication ; nous espérons, si les 

ruches passent l'hiver, pouvoir enfin récolter 

un peu de miel. 

La ruche Kényane et sa forme en V respecte 

mieux la forme naturelle de la grappe 

d'abeilles et offre un espace très proche de 

l'habitat naturel des abeilles. 

 

Pour le bureau, le président Serge DROUART 

C'est toujours avec un réel enthousiasme que 

les amateurs de marche (activité physique re-

connue pour ses effets bénéfiques) se retrou-

vent régulièrement le samedi matin et le mardi 

après-midi pour des sorties dans la campagne 

environnante. 

  

Pour rompre la monotonie, l'association pro-

pose aussi des déplacements à la découverte 

d'autres horizons. Ainsi, cette année : 

- les sorties mensuelles hors secteur ont mené 

les randonneurs vers Prisches, Le Cateau, la 

vallée de la Sensée... 

- une balade originale permettant de relier par 

les chemins "les 2 Vendegies de France" se 

termina par un pique-nique 

- le séjour-randonnée d'une semaine en Août 

se déroula dans le Cantal 

On notera par ailleurs : 

- la traditionnelle Randonnée d'Automne ou-

verte à tous le 2ème dimanche d'Octobre avec 

plus de 80 participants. 

- le renforcement de la convivialité autour 

d'une table (repas au restaurant pour conclure 

un déplacement, Beaujolade). 

En conséquence, n'hésitez plus à nous re-

joindre. 

Excellente année 2020 à tous.  

Renseignements : 03.27.27.23.16 

(Maria)   06.45.41.30.46 (J-Louis) 

 

   La gym 
 

Peut-être qu’après les fêtes de fin d’année, une 

reprise sportive serait-elle nécessaire ?  

A quelques pas de chez vous, venez entretenir 

votre forme et votre santé. Notre club dis-

pense des cours pour adultes le mercredi de 

19 h à 20 heures, à la salle des sports de Ber-

merain. Les séances sont diversifiées pour le 

maintien d’un corps tonique.  

C’est ouvert à tous.  Cette année, notre asso-

ciation s’est renforcée de deux messieurs !   

N’hésitez pas à venir nous voir et à tester un 

cours à n’importe quel moment de l’année. 

Vous serez toujours les bienvenu(e)s. 

Dans cette attente, l’ASVE-Gym a le plaisir de 

vous souhaiter ses bons vœux pour 2020 !                                                                                                                                     

La Présidente 

Les abeilles 

Rando 
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Associations 

La pêche 

«  Les Disciples de St Pierre » se réjouissent de 

la petite embellie concernant le nombre de nos 

adhérents (37 en 2019, dont 5 jeunes). 

L’association se démène par ses actions 

annuelles pour que chaque pêcheur y trouve 

son compte tant sur la qualité et la quantité de 

poissons présents dans les rivières que sur le 

prix du permis. Celui-ci reste inchangé malgré 

une augmentation des timbres et une baisse de 

400€ de la future subvention fédérale.  

Mais les « Disciples de St Pierre » n’ont pas la 

main sur le climat. La sécheresse s’étant 

installée cette année sur la région, les eaux de 

l’Ecaillon et des Harpies ont connu des niveaux 

très bas très tôt dans la saison.  

 

Le bilan est toutefois positif puisque les 

finances saines ont permis le déversement 

dans les eaux de nos rivières de 850 kilos de 

poissons, soit 2500 truites de 300 grammes à 

plus de 1 kilo. Ce qui représente 

potentiellement 70 prises par pêcheur sur la 

saison.  

Voilà qui devrait tenter tous les amateurs de 

loisirs de plein air. Ceux-ci pourront s’essayer à 

la pêche en rivière de 1ère catégorie lors de la 

journée nationale de la pêche, le 1er dimanche 

de juin, qui permet à tous de découvrir cette 

activité sans permis.  

 

Nous remercions tous les acteurs de ce bilan 

positif, à savoir les municipalités, les 

propriétaires des rives, les adhérents, les amis 

et les bénévoles. 

Rendez-vous 2020: 

- assemblée générale le 9 février (2ème 

dimanche de février) à 11 heures à l’ancienne 

mairie de Vendegies suivi du verre de l’amitié 

au siège. 

- ouverture de la saison prévue le 8 mars 

( sous réserve). 

- permanences pour l’achat des e-permis le 22 

et 29 février au café Le Dayton de 14h à 15h30 

- fête de la pêche le 2 juin (1er dimanche de 

juin). 

- la saison se conclura par la traditionnelle 

collation de fin de saison le dernier samedi de 

pêche à 10h30.  

 

 

Nous chasseurs, nous pratiquons notre loisir le 

dimanche de la mi-septembre à fin janvier soit 

20 jours avec 5 jours de chasse pour le lièvre 

et 2 jours pour la  perdrix grise, tout cela étant 

réglementé par décision préfectorale. 

Mais nous sommes présents sur le terrain toute 

l’année pour diverses activités : 

- Agrainage : plus de 1400 kg de blé pour les 

perdrix 

- Piégeage des espéces susceptibles 

d’occasionner des dégâts (renards) 

- Implantation et entretien des haies 

- Comptage du gibier 

Cette année, on a noté une bonne population 

en lièvre et un bon début de retour de la 

perdrix. 

Notre présence permanente sur le terrain nous 

permet de connaître régulièrement la 

population de gibier sur notre territoire 

d’environ 430 ha. C’est dans ce rôle de 

régulation et de protection que les 24 

chasseurs de notre association participent au 

maintien de l’équilibre fragile de notre 

environnement souvent menacé. 

Le président Dominique Delfanne 

La chasse 



 

21 

Associations 

 

   Vend’infos+                Janvier 2020 

Comme tous les ans, nos actions commencent 

au mois de mars par le nettoyage de printemps 

de notre village et de ses environs immédiats, 

et comme tous les ans, le constat est le même, 

une "récolte" de plusieurs dizaines de sacs 

poubelle, de déchets de toutes sortes 

(plastiques, paquets de cigarettes, emballages 

alimentaires, cannettes...). 

 

En avril, nous avons organisé une visite au 

festival de l'oiseau et de la nature dans la baie 

de Somme : deux superbes journées bien 

remplies à découvrir et nous émerveiller, 

évasion et détente au coeur de la nature.  

 

Le mois de mai fut marqué par le troc de 

plantes place du Lonny, qui affiche toujours 

autant de succès, avec cette année un 

hommage rendu à notre amie Geneviève 

PAWLOSKI qui après nous avoir accompagnés 

de nombreuses années avec sa bonne humeur 

et sa grande connaissance des plantes, est 

partie vers d'autres horizons. (mais qui se plait 

à revenir se perdre à Vendegies pour aider 

l'association). 

 

Toujours en mai, une sortie pédestre à 

HERGNIES entre terre et eau, suivi d'un pique- 

nique au bord de l'eau et de parties de 

pétanque. 

En juin, nous avons organisé un Mardi culture 

sur la Naturopathie, "comment se soigner au 

naturel", avec  une naturopathe accompagnée 

d'un hypnothérapeute. 

Une sortie champignons (prolifique) en octobre 

avec notre habituel guide Didier TORCHE. 

Novembre et décembre sont réservés à la 

préparation du marché de Noël, puis à la tenue 

du chalet. 

 

N'hésitez pas à nous rejoindre, toutes les 

bonnes volontés et initiatives en vue de la 

protection de l'environnement seront les 

bienvenues. 

Pour le bureau, le président Serge DROUART 

06.87.36.85.65. 

 

Amap 
 

L'Amap de l'Écaillon 

p o u r s u i t  s o n 

déve l oppemen t , 

n o s  p a y s a n s 

partenaires, tous 

certifiés en AB, se 

démènent pour 

nous fournir des produits toujours plus goûteux 

dans le respect de l'environnement et de notre 

santé.  

 

A commencer par Timothée Legrand - Les 

Jardins de Jeanne - qui élabore chaque 

semaine des paniers de légumes bio. Vous 

pouvez aussi le retrouver sur son terrain situé 

rue André Bracq. Ses horaires d'ouverture 

(variables selon la saison) sont affichés à 

l'entrée de son terrain.  

 

N'hésitez pas à nous rendre visite tous les 

vendredis de 18h à 19h au local des 

associations, vous comprendrez mieux le 

fonctionnement de l'Amap et peut-être nous 

rejoindrez-vous ! 

Coordonnées : amapvendegies@gmail.com  

Bertrand Follet  07.87.32.11.30  

Vendegies Nature 

mailto:amapvendegies@gmail.com
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L’association des parents d’élèves de l’école de 

Vendegies, c’est une équipe toujours motivée, 

avec plusieurs actions et animations menées 

avec succès pour collecter les fonds 

nécessaires au financement des projets 

scolaires des écoles et pour améliorer le 

quotidien des enfants, en lien avec l’équipe 

éducative. 

 

Comme vous, nous avons à cœur que nos 

enfants évoluent dans un cadre agréable et 

disposent de moyens matériels et éducatifs 

adaptés et performants. 

C’est une des missions que se donne l’APE en 

organisant des événements (conte ta soupe, le 

marché de Noël, la ballade de Noël, le carnaval 

en défilant dans les rues, le permis vélo pour 

les CM, la vente de viennoiseries, l’activité 

Pâques…) qui permettent de récolter des fonds, 

dans un cadre convivial, pour l’achat de 

matériel (livres, jeux pour l’école, une aide 

pour un renouveau dans la future école…).  

 

L’année scolaire 2019 s’est clôturée par une 

2ème édition de la kermesse permettant aux 

enfants de s’amuser tous ensemble et aux 

parents de partager. 

L’APE a aussi vocation d’aider les familles en 

participant financièrement aux sorties 

scolaires. 

 

Nous avons 

clôturé l’année 

2019 avec le 

marché de 

Noël où les 

enfants ont pu 

a i d e r 

Cunégondeun 

à vivre un 

N o ë l 

(enchanté) 

en chantier.  

 

L’APE accompagnée du Père Noël et de la Mère 

Noël a remis des chocolats à chaque enfant 

scolarisé.  

 

Nous remercions chaleureusement toutes les 

personnes qui s’investissent, apportent leur 

aide, tout au long de l’année, même 

ponctuellement ! A très vite !!! 

 

 

 

Le Comité des fêtes 

 
 

Une année de festivités 

vendegeoises s’achève pour 

le Comité des Fêtes, rythmée 

par le Marché de Noël, la Fête 

nationale du 14 juillet et le 

Salon de la Bière artisanale et 

des produits du terroir. 

 

Ces instants de partage ne pourraient avoir lieu 

sans votre participation, que vous soyez 

visiteur ou bénévole. Convivialité et bonne 

humeur sont en effet toujours au rendez-vous 

et c’est ce qui fait la force des événements 

vendegeois.  

 

Si vous souhaitez apporter vos idées, ou un 

peu de votre temps, et ainsi faire vivre le 

village, vous serez les bienvenus à chaque 

occasion. 

 

L’ensemble du Comité des Fêtes profite de ces 

quelques lignes pour vous souhaiter de très 

bonnes fêtes de fin d’année en compagnie de 

vos proches. Que 2020 soit pleine de bonnes 

surprises et de moments heureux à vivre 

ensemble. 

 
 

Associations 
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« Chanter juste ou chanter faux, peu im-

porte ! Le chant est libérateur, et chacun peut 

s'y adonner en toute liberté. » (Guy Bedos) 

 

47 choristes se réunissent chaque lundi, à la 

salle des Associations de Sommaing, pour ten-

ter de chanter…. juste ! Pour ce faire, nous 

sommes aidés par notre  chef de chœur Ber-

nard CROMBEZ qui nous concocte de  subtils 

arrangements et accompagnés par Michel et 

André à la guitare.  

 

Durant cette année 2019, nous avons eu l’oc-

casion de partager notre  passion avec les ha-

bitants de Bermerain lors de la cérémonie des 

vœux et lors d’un concert avec le groupe L au 

mois de juin. Avec vous, les Vendegeois, ce 

fut à la fête de la musique  et  au marché de 

Noël, avec les petits sommaingeois, autour de 

l’arbre de Noël. 

 

Nous n’avons pas pu participer cette année au 

concert de la Sainte  Cécile. Aussi, pour pallier 

cette absence, nous envisageons de vous of-

frir un concert de printemps. Nous sommes 

sûrs qu’avec l’arrivée des beaux jours, vous 

ressentirez ce besoin de chanter avec nous ! 

 

Et c’est toujours en chanson que nous vous 

présentons nos meilleurs vœux pour 2020.  

Bon Noël et bonne année !                                                                                                     

Que vos vœux soient exaucés !                                                                                    

Qu’affection vous soit donnée ! 

La saison 2019-2020 représente 120 dan-

seuses et danseurs tous motivés, encadrés par 

9 animatrices bénévoles ne ménageant pas 

leurs efforts pour présenter des chorégraphies 

de qualité. 

Un grand merci aux municipalités—Vendegies  

et communes extérieures (Quérénaing, Berme-

rain, Saint Martin, Saulzoir et Saint Python) - 

que nous sollicitons régulièrement  pour facili-

ter nos répétitions. 

Le diner spectacle aura lieu à Caudry le 25 jan-

vier 2020. 

Nous donnons rendez-vous aux familles sur les 

marchés de Noël les 21 et 22 décembre. 

Joyeux Noël et bonne année 2020. 

 

Les Pitchounes 
Pour cette nouvelle année 2020, la "Bande des 

Pitchounes - Compagnie du Fou Rire" vous pré-

sente tous ses vœux de rire et de bonheur et 

vous prépare une surprise : un retour sur les 

planches vendegeoises ! Les 10 et 11 octobre, 

vous ferez la rencontre d'Hugh Preston et de 

sa femme, Liz. 

Une comédie pleine de rebondissements et de 

bons mots, adapté de la pièce de William Dou-

glas Home. 

 

Arnantoi 

Nous sommes aujourd’hui dans notre 15ème 

année d’existence et l’association, durant cette 

année 2019, a continué à combattre la vio-

lence routière, en sensibilisant les jeunes et les 

moins jeunes dans différents établissements 

scolaires. 

Notre balade moto annuelle a été un moment 

rempli d’émotion tout comme l’hommage ren-

du à nos deux jeunes le 10 août. 

N’oubliez jamais que la vie ne tient qu’à un fil. 

 

Tous les membres d’Arnantoi m’accompagnent 

pour vous souhaiter de joyeuses fêtes de fin 

d’année et une excellente nouvelle année 

2020. 

Les Dynamites « Vent de Joie » 

Associations 
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La parole  à des jeunes musiciens 

Ils ont 10,11,12,  16 ans.                                                                                                                                                                

La musique fait partie de leur vie : jouer de la trompette, du piano, de la flûte traversière, du cor, 

de l’euphonium, chanter  leur procurent  de la joie. Le faire au sein d’un groupe  est un plus. 

Tous sont unanimes : « faire » de la musique procure de la joie. 

Léandre 

 

« Tout le monde peut faire du piano… il suffit d’avoir envie ! » 

J’ai commencé, à 7 ans,  par découvrir le piano et la batterie en même temps 

que l’apprentissage du solfège. Le piano et la batterie, j’aimais bien …mais pas 

trop le solfège ! La deuxième année, j’ai choisi le piano. Le professeur de piano 

est super ! 

Pour jouer, il faut  se positionner correctement : se tenir bien droit, face au 

clavier, les doigts un peu recourbés. 

Quand je joue un morceau, je suis content parce que je sens que je joue bien : 

j’aime bien sentir que je joue bien. 

Plus tard, j’aimerais jouer devant un public. 

 Hugo 

 

« Pour jouer, il faut être patient. » 

- J’ai commencé à 8 ans : j’avais envie de faire de la musique …. J’ai participé à un stage découverte  mis en 

place par l’Harmonie de Solesmes. Au départ, je souhaitais apprendre à jouer de la guitare et de la batte-

rie. Un copain m’a fait découvrir la trompette… J’ai pu apprendre la trompette dès ma première année, en 

même temps que le solfège. 

Pour jouer, il faut être patient : trouver le beau son demande du temps. Même après 4 ans, je n’ai pas en-

core un beau son…. 

La trompette m’appartient : je l’ai eue pour ma communion. J’ai, également, commencé à jouer du Cor : le son 

est plus grave, l’embouchure plus petite, mais ce sont les mêmes 

mouvements des lèvres.   Je joue au sein de l’Harmonie de So-

lesmes : nous participons aux défilés, aux commémorations … 

Quand je joue, je suis content de jouer, j’essaie de ne pas faire de 

fausses notes, je respecte les consignes de la partition (plus fort, 

moins fort…). 

Je continuerai tant que j’aurai du plaisir à jouer ! 

 Clément 

 

« Le chant m’apporte plaisir et détente » 

J’ai commencé à apprendre le piano, pour faire comme mon frère alors que j’étais au CM1.  J’ai arrêté le 

piano pour me consacrer au chant.                                                                                                                                 

J’ai toujours chanté. Le chant m’apporte plaisir et détente. Quand je suis stressé, je chante. 

Je prends des cours au conservatoire de particuliers de chant de Valenciennes.                                                                                                                  
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La parole  à des jeunes musiciens 
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J’ai intégré Happy Swing Orchestra  en mai : chanter en groupe me permet de 

m’assurer en musique, de m’ouvrir aux autres, de m’extérioriser. 

Chanter, c’est  un art.  C’est beau. C’est aussi partager : faire plaisir aux gens. 

Aujourd’hui, je donne la priorité aux études mais plus tard, je n’exclus pas de 

participer à des concours. 

Grégoire et Manon 

 

« L’orchestre, c’est de la joie, de la bonne humeur, un plaisir 

d’être avec les autres. » 

 

Manon a commencé l’éveil musical au Quesnoy et Grégoire au conservatoire de Valenciennes.                                    

Grégoire continue la musique en classe CHAM (Classe à Horaires Aménagés en Musique) à Valen-

ciennes, l’enseignement de la musique fait partie de ses cours. Manon continue au Quesnoy. 

 

Grégoire :                                                                                                                                                                                     

Mes parents font chacun de la musique.                                                                                                                                   

Je joue de l’Euphonium : j’aime bien les sons graves.                                                                                                         

Pour jouer d’un instrument, il faut connaître le rythme et les notes. J’ai appris 

à  inspirer en gonflant  le ventre. Plus tard, je ferai des percussions.                                                                                                                               

Je fais partie de Happy Swing Orchestra depuis septembre et je joue égale-

ment dans l’orchestre cadet du conservatoire.  On va jouer dans des mai-

sons de retraite, lors de festivités comme la descente du Père Noël…                                                            
Manon :  
Maman est musicienne.                                                                                                                                                                    

Au début, j’ai eu une flûte traversière en location. Maintenant mon instrument 

m’appartient : c’est Mamie qui me l’a achetée.                                                                                                                                                 

Pour jouer, il  ne faut pas avoir le dos raide et positionner correctement la 

flûte qui doit faire un angle droit avec son nez.                                                                                                                                                   

Comme Gégoire, je joue avec HSO depuis septembre.                                                                                                               

Jouer avec le groupe, c’est de la joie, de la bonne humeur. La première fois que j’ai joué, j’étais un peu 

stressée et HEUREUSE ! 

 

HSO    

Happy Swing Orchestra  
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Festivités 

CALENDRIER DES FÊTES 

HIVER 
 

11/01 Vœux du maire // Salle du Lonny 

24/01 Vœux de la CCPS  // Saulzoir 

25/01 Dîner spectacle Caudry // Dynamites 

Janv-Févr. Théâtre La Réplique // Sommaing 

08/02 Repas du foot/  //  Quérenaing 

22/02 Carnaval // APE 

15/03 1er tour élections municipales 

21/03 Nettoyage de printemps // Vendegies Nature 

22/03 2ème tour élections municipales 

03/04 Concert de printemps// Vent de Joie 

06/04 Activités Pâques  // APE 

PRINTEMPS  - ETE 

 
01/05 Médailles du travail // Municipalité 

01/05 Sortie champêtre // Vendegies Nature 

08/05 Commémoration 8 mai 45 // Municipalité 

16/05 Troc de plantes // Vendegies Nature 

02/06 Fête de la Pêche  //  Pêche 

06/06 Gala de danse // les Dynamites 

19/06 Fête de la Musique // Municipalité 

20/06 Salon de la bière // comité des fêtes 

21/06 Salon de la bière // comité des fêtes 

27/06 Kermesse Fête des école // Ecole – APE 

13/07 Feu d’artifice // Vendegies 

14/07 Fête nationale // repas Sommaing  

 

 

AUTOMNE 

 
26/09 Bourse aux jouets // APE 

09-11/10 Théâtre salle du Lonny  // Pitchounes 

    /10 Sortie champignons // Vendegies Nature 

11/11 Commémoration 11 nov. // Municipalité 

11/11  Loto  //  Foot  Volley 

16/11 Repas de la pêche  //  Pêche 

21/11 Concert  Ste Cécile // HSO—Vent de joie 

05/12  Commémoration AFN // Municipalité 

04/12 Marché de Noël  APE  //  APE 

19-20/12  Marché de Noël  //  Comité des fêtes 

24/12 Tournée du père Noël  //  Comité des 

fêtes 
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État Civil 

 

DECES 
 

 

 

POTIEZ Daniel   

    le 7 février 2019 

CACHEUX Alfred   

    le 08 mars 2019 

NORMAND Marcel    

    le 05 avril 2019 

DESSENIS Monique   

    le 08 juillet 2019 

DELATTRE Ginette 

    le 26 août 2019 

LERNOUD Gilbert    

    le 19 septembre 2019 

LAMPE Gervaise 

    le 12 novembre 2019 

DANNAT Hélène 

    Le 28 novembre 2019 
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NAISSANCES 

 
PERNY Lise    née le 25 février 2019 
BAUDHUIN Marceau   né le 02 mars 2019 
CATTEAU Achille   né le 10 mars 2019 
LECLERCQ Gabin   né le 28 mai 2019 
GRISELAIN Victor   né le 9 juillet 2019 
FOLLET Gabriel   né le 9 août 2019 
DUMONT Ethan   né le 20 août 2019 
DELCOURT Lalie                née le 26 août 2019 
LEFEBVRE Anaïs   née le 1er décembre 
2019 
 

MARIAGES 

 
CATTEAU Antoine  

 et DOYEN Flore 

 le 22 juin 2019 

 

DEFOORT Rémy                           

 et CARLIER Amélie     

 le 29 juin 2019 

 

LAMY Clément                           

 et PLANCKE Pascaline    

                                    le 24 août 2019 

 

SOSZYNSKI Jean-Baptiste                           

 et SURMONT Hélène    

                                    le 28 septembre 2019 

 

 

 

 

 

PACS 
 

BLOTTIAU Frédéric                           

 et CARDON Margaux    

                                    le 25 juillet 2019 

 

SBERLEMONT Jérôme                           

 et BERTRAND Coralie    

                                    le 13 septembre 2019  

DELCOURT Cyril                           

 et DEHOVE Julie    

                                    le 27 septembre 2019 

 

CARPENTIER Jérémy                           

 et OLIVEIRA Bénédicte    
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L’homme ne peut devenir homme que par l’éducation. 
Emmanuel Kant 

 »  
 

« 
Laurence PRALAT  

Maire de Vendegies-sur-Ecaillon 

& 

Les membres du Conseil Municipal  

 

Vous souhaitent  une bonne année 2020,  
qu'elle vous offre  l’occasion de trouver en vous le secret de votre 

épanouissement et de votre bonheur. 
 

Cérémonie des vœux le samedi 11 janvier  à 18h30 salle du Lonny 
(et non le dimanche  réservé pour l’inauguration de la salle des fêtes 

de Sommaing) 

MAIRIE DE VENDEGIES-SUR-ECAILLON 

246, rue de Solesmes—59213 Vendegies-sur-Ecaillon  

Tél: 03.27.27.03.48 // Fax: 03.27.27.18.88 

Email: mairie@vendegies-sur-ecaillon.fr 

Site: www.vendegies-sur-ecaillon.fr 


